

**INSPECTORIA SALESIANA**

**"S. GABRIEL ARCANGEL"**

Santiago de Chile



Es el Obispo de Punta Arenas, nuestro hermano TOMAS GONZALEZ MORALES, quien nos presenta la figura de nuestro querido enfermito que por largos años se inmoló en el lecho del sufrimiento,

Coadjutor

### **JORGE MIHOJEVIC BRADASIC**

de 71 años de edad y 30 de enfermedad, culminando su inmolación, en respuesta al llamado de su Señor, el 25 de mayo de 1973, en el Estudiantado Teológico y Filosófico de LA FLORIDA-LO CAÑAS (Santiago).

Don JORGE nació en Punta Arenas, Provincia de Magallanes, el 17 de mayo de 1902, hijo de inmigrantes yugoslavos, gente esforzada y de profunda y arraigada fe cristiana; en un hogar con esas cualidades nació don JORGE como una bendición del cielo; otra bendición del cielo fue también el nacimiento de su hermana MARIA ASUNCION, ahora Hija de María Auxiliadora; fueron ambos la alegría de JORGE y VICENTA, sus padres.

Estudió en los Colegios Salesianos de Punta Arenas, "San José" y "Don Bosco", donde aprendió el oficio de "encuadernador", el que, junto a las "artes gráficas", le serviría para ejercer su futuro apostolado salesiano.

Junto a otros jóvenes magallánicos, el futuro Obispo Vladimiro Borić, entre ellos, se traslada al Norte del País, e ingresa al Aspirantado de Macul; en 1921 ingresa al Noviciado, poniéndose bajo la guía del Maestro de Novicios de entonces P. Pedro Berruti.

Sencilla y humilde fue su solicitud de ingreso:

"...creyendo hacer cosa grata a Dios hacerme religioso salesiano, para atender mejor a la perfección y salvación de mi alma, con la Gracia de Dios, pido, amado Padre, el ser admitido al Noviciado como **Her-**  
" **mano**, para hacer después lo que quieran mis superiores..."

Sí, hará después lo que quiera Dios, el Supremo Superior de todos, y obedecerá en la aceptación de la enfermedad.

Hecha su profesión temporal al término del Noviciado, fue aceptado, tres años más tarde, a la profesión perpetua, la que emite el 14 de febrero de 1925.

Su currículum de "obediencia" no fue muy nutrido: "La Gratitud Nacional" (1922-1928 y 1941-1969), Concepción (1929-1937 y 1940), Rodeo del Medio (Argentina, 1938-1939), finalmente Estudiantado de "La Florida" Santiago (1970-1973).

Fue en 1943 cuando comienza a revelarse el mal que lo convertirá en "hostia viviente" de inmolación por sus hermanos: el mal de "Parkinson"; lentamente, en un comienzo, cada vez más rápido, después, hasta inmovilizarlo en el lecho desde el año 1963. Mientras pudo continuó trabajando en el taller de Artes Gráficas o en la oficina administrativa del mismo. Cuando ya era imposible atenderlo dada las múltiples actividades de la Casa de La Gratitud fue trasladado al Estudiantado, donde se le pudo dar las atenciones y cuidados que su enfermedad requería, junto a los jóvenes salesianos en formación, por los cuales él no cesará de rezar.

#### Don JORGE: "sonrisa de Dios"

Desde que era aspirante me impresionaba la cara siempre sonriente de don JORGE. Lo veía, cuando íbamos de paseo a la "Gratitud Nacional", con su caminar vacilante debido a la enfermedad de Parkinson, pero con esa radiante sonrisa. Al mirarlo parecía hasta pícara, pero una vez entrado en confianza con él, era la presencia cercana del mismo Señor.

Siempre curioso por saber de la vida de la Iglesia y de la Congregación, cómo estaba la salud, qué hermanos iban llegando a la Comunidad, etc.

Más adelante me tocó convivir con él casi cuatro años durante mi tirocinio en la "Gratitud Nacional". Aunque hablaba despacito, sin embargo tenía siempre un gran deseo de comunicarse, y lo que entregaba era la riqueza de un corazón lleno del amor del Señor.

Cuántas veces me tocó ayudarlo a levantarse y recibir, como agradecimiento, esa incomparable sonrisa de hombre feliz. Yo me preguntaba a menudo, cómo una persona con una "cruz" tan pesada, pudiera ser tan feliz; era porque el Señor había llegado a formar parte de su vida.

#### Don JORGE: "pan comido para la vida de sus hermanos"

Más adelante me tocó nuevamente compartir la vida salesiana con él cuando lo enviaron a la Comunidad Salesiana de "Lo Cañas" (LA FLORIDA).

Por varios años aprecié, en su vida, esa cualidad fundamental de la vida de Cristo: "ser pan comido para la vida del mundo..."; el mundo de don JORGE eran sus hermanos en Congregación, especialmente esos hermanos menores en formación.

¡Tantos años, tan largos años...! completamente inmóvil en su lecho de enfermo; nunca una queja, siempre con el Rosario entre sus dedos, ya de-

formes por la enfermedad. Con qué alegría esperaba, cada día, la Comunión, cómo gozaba al poder participar de la Eucaristía celebrada en su habitación; esa señal de la Cruz, hecha con su mano temblorosa, era la reafirmación de su adhesión a esa otra "cruz" que le dio el Señor, y que vivió con tanta generosidad.

Muchas veces al visitarlo le pedía rezara por alguno de los estudiantes de Teología que estaban en difícil situación vocacional... y él, entonces, se ponía en actitud de "víctima propiciatoria"; luego me preguntaba cómo se había resuelto el caso.

Si algún hermano debía abandonar la Congregación, sufría pero me aseguraba que seguiría intercediendo por él para que conservara su fe. En esos años difíciles, don JORGE fue para la Comunidad formadora un intercesor realmente válido; lo experimenté muchísimas veces. La enfermedad lo molió como se muele el trigo para hacer pan blanco para la Comunidad.

**Don JORGE: "de la actividad a la inmolación"**

Los que lo conocieron antes de la enfermedad, lo recuerdan como el hombre "activo", lleno de alegría en los patios, artista consumado en los escenarios, y... poco a poco, aceptó la "cruz" de la inmovilidad forzosa. Pero siempre fue él mismo: **"Hombre de Dios para sus hermanos los hombres"**.

La Inspectoría ha tenido en él al intercesor.

Su vida se hizo cruz, por amor.

† TOMAS GONZALEZ MORALES  
Obispo de Punta Arenas  
Punta Arenas, Chile, 19 de junio de 1980

**DATOS** Coadjutor MIHOJEVIC BRADASIC, Jorge; nació en Punta Arenas, Chile, el 17 de mayo de 1902; murió en La Florida-Santiago de Chile, el 25 de mayo de 1973, a los 71 años de edad, 51 de Profesión y... 30 de enfermedad.

